
经过七个月
的 激 烈 角 逐 ，
2022- 2023 赛 季
CBA联赛终于迎
来了最终章，队史
首次进入总决赛
的浙江稠州与上
届冠军辽宁本钢
分别历经“抢五大
战”后，成为了聚
光灯下的两支焦
点球队。

在创造队史
纪录之后，浙江稠
州将自己的主场
从位于绍兴柯桥
的中国轻纺城体
育中心体育馆，搬
至位于杭州的奥
林匹克体育中心
体育馆，而这座能
够容纳 18000名观
众的体育馆同时
也是杭州亚运会
篮球项目的比赛
场馆。

在两支球队
的首场较量中，客
场作战的辽宁队
以 107 比 99 力克
浙江稠州，抢占系
列赛的先机，同时
将更多的压力给
到了对方。

本版撰稿 特派记者
薛思佳 发自杭州

现身CBA总决赛的“5号刘铮”有一个小心愿

有一天，在上海看总决赛

“喜欢刘铮的拼搏态度”
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浙江稠州与辽宁本钢的首场比赛
球票，上线出售不到2分钟，六个价位
的球票就全部被一抢而空，足以可见
这组对决的火爆程度，而奥体中心附
近酒店房源的紧俏程度也佐证了这样
的情况，“这几天确实房间比较紧张，
基本上都住满了。”一位紧邻奥体中心
的酒店相关负责人说道。

在比赛开始前两个小时左右，奥体
中心体育馆的大门口就已经大排长龙，
足足将近100多米。虽然首场比赛是在
工作日，但还是有不少球迷提前来到现
场排队等候入场，“这是我们球队第一
次进入总决赛，特别激动和兴奋。此前
我在柯桥看了和深圳队的半决赛，感觉
球队的气质又上升了一个台阶，期待他
们可以打出精彩的表现。”在浙江稠州
球迷看来，他们所支持的主队有望在总
决赛以4比 1或者4比2的总比分淘汰
辽宁队，捧起最终的总冠军奖杯，“最好
是4比1，能够在主场夺冠，但是辽宁队
毕竟是老牌强队，又进过这么多次总决
赛，肯定不会轻松。”

在排队等候入场的队列中，不乏一
些身穿客队球衣的球迷，其中有部分是
在杭州或者附近地区工作的辽宁球迷，
也有特意从沈阳过来的“远征军”，“辽
宁队在CBA联赛中还没有实现过卫冕，
今年是特别有希望的一年，希望球队可
以如愿以偿。”在进入球馆之后，分散在
观众席各个角落的辽宁球迷都自发地
喊起了“1234、我爱辽篮”的口号，为正
在热身的球队加油，“希望两支球队可
以打出精彩的表现，但最后的冠军肯定
是属于我们辽宁队的。”

随着比赛的展开，两支球队球迷的
心境也一同跌宕起伏，而看台上此时有
一位特殊的球迷，他既没有身穿浙江稠

州的白色战袍，也没有穿着辽
宁队的绿色球衣，而是穿了一
件上海男篮5号刘铮的球衣。

“主要是两个原因，一个是为了感受一
下总决赛的氛围。另外，就是作为上海
球迷，因为上海队这个赛季的比赛已经
全部结束了，想来过一下现场看球的
瘾。”赵海博说道。

据了解，为了能够赶上总决赛，赵
海博特意请了半天假并坐高铁前来观
赛，并且抢到了最高价位2080的球票，

“整体观感非常不错，球场的氛围也很
好，感觉未来我们上海队搬到上海体育
馆之后，也可以学习一下。虽然说今天
并不是很明确地支持哪一支球队，但被
主场氛围所感染之后，也是不由自主地
会为浙江队加油呐喊。”

据赵海博透露，只要时间允许，上
海男篮的主场比赛他几乎是每场不
落。作为上海男篮的铁杆球迷，赵海博
最喜欢的球员莫过于刘铮，“他在场上
的防守态度和拼劲让我非常喜欢，总是
能够出现在最关键的时刻，所以我今天
特意穿了他的球衣过来看球。”

107比99，总决赛的首场对决以辽宁
队客场取胜而告终，看台上的辽宁球迷
甚至展示起了提前准备的总冠军旗帜。
在夺回主场优势之后，上届冠军的确有
更是的底气去期待更好的结果，而对于
赵海博来说，也有着自己的一个美好憧
憬，“其实上海队
今年也是非常有
机会去争取进入
总决赛，就是结
果可能比较遗憾
和可惜，但是我
依然相信以上海
队的阵容和实
力，在最近几年
依旧很有竞争
力。我也希望能
够在主场看到
上海队打总决
赛，拿总冠军。”

■总决赛G2
今日 19:35
CCTV5 直播

辽宁一战创多项纪录
身为两届总冠军得主，辽宁队在

比赛中展现出了更为成熟和老到的一
面，尤其是队内几位经历过大场面的
球员，都在此役拿出了极佳的表现。

在与浙江稠州的比赛中，总决赛
经验更为丰富的辽宁队将自己的这一
优势发挥到淋漓极致，36岁的老将韩
德君“返老还童”般地拿到20分和11
个篮板，将赛季最佳表现留到了总决
赛的舞台上，“我们现在能在总决赛的
舞台，实际上那些老队员起到了非常
关键的作用，不仅仅是这一场球，整个
季后赛都发挥得非常稳定。他们的总
决赛经验、执行力和头脑清楚程度都
对比赛起了决定性作用，对他们表示
感谢，也希望他们在后面比赛继续发
挥重要作用。”赵继伟与主教练杨鸣的
看法如出一辙，“这几位老将很不容
易，从我上一队到现在就一直坚守在
辽宁队，为这支球队付出了一切，奉献
了全部。我们能够打到今天，和他们
有着密不可分的关系。”

面对吴前、程帅澎、王奕博等球员
组成的稠州后卫群，赵继伟用近乎完
美的表现给初登总决赛舞台的浙江青
年军上了一课。整场比赛，赵继伟拿

到29分和5次助攻，三分球17投9中，
其中包括末节杀死比赛悬念的两个三
分球，“最后几个球也没想什么，就是
投，这也是当时的判断。大家对我非
常信任，球一直在我手里，我必须要站
出来，无论如何都要做些什么。”据统
计，赵继伟是CBA联赛历史上第二位
在总决赛单场命中九个三分的球员，
此前朱芳雨曾经在2003年总决赛中
完成过这样的壮举，“和稠州比赛第一
个感觉就是活力满满。他们可能不是
天赋最好的球队，但是积极性、态度和
拼搏作风是联盟中数一数二的球队，
很有冲劲，防守很有侵略性，总决赛也
很敢打。他们能够打到常规赛第一是
有原因的。”

除了赵继伟之外，张镇麟也在CBA
总决赛的历史中留下了自己的印记。
本场比赛拿到13分、10个篮板和10次
助攻的他，成为了CBA联赛历史上首
位在总决赛拿到三双的国内球员，这
也是他个人职业生涯的首个三双。自
2020年登陆CBA联赛以来，张镇麟在
自己职业生涯的前三个赛季均闯入总
决赛，而他的表现也随着比赛场次的
增多而愈发稳健。

与胸有成竹的辽宁队相比，初登
总决赛舞台的浙江稠州就显得毛躁了
许多。虽然活力十足的他们几度将比
分迫近，但无奈更加游刃有余的辽宁
队总能够适时地化解危机，同时也彻
底击垮了浙江稠州的心理防线。

整场比赛，包括陆文博、程帅澎等
浙江稠州球员都犯了不少低级失误，
主将吴前更是迷失在了辽宁队的防守
中，“场上我们没有做到位。辽宁队的
总决赛经验特别丰富，在场上打得非
常流畅。我们一开场打得有点紧，在

场上比较犹豫，感觉一直被对手掐着，
没有打出自己的特点和强点。”

与球员们一样，浙江稠州的“菜鸟
教练”王世龙也是第一次来到总决赛
的舞台，赛后他主动将输球的责任揽
在了自己的身上，“应该说大家都很努
力，毕竟所有人都是第一次经历总决
赛。在场上，包括教练和队员都出现
很多经验上的问题。我之前也说了，
这是一种成长的经历，从比赛中去总
结，为以后的比赛做好准备。队员确
实很努力，输球了是教练要负责任，包
括技战术和策略上。”

对于浙江稠州而言，今晚的二番战
是球队“输不起”的一场比赛，倘若带着
0比2的大比分前往沈阳，对于他们而
言无异于身处悬崖边上，这就需要球队
及时调整自身的状态以及心态。

事实上，两支战至总决赛的球队，
目前都有人员伤停的情况。对于先下
一城的辽宁队而言，他们有底气能够
让遭遇腿部拉伤的郭艾伦再休息一段
时间，但对于浙江稠州来说，恐怕已经
没有时间再让外援盖利继续坐在场边
观战，“我们的医生对他做了检查，正
在慢慢恢复，下一场应该就会打。”

浙江稠州为年轻买单


